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 Gemeinde Rastede 
 Der Bürgermeister 

Schulausschuss 

 
N i e d e r s c h r i f t  

 
Gremium: Schulausschuss - öffentlich 
Sitzungstermin: Dienstag, 12.11.2019 
Raum: Ratssaal des Rathauses, Sophienstraße 27, 26180 Rastede 
Sitzungsbeginn: 16:00 Uhr 
Sitzungsende: 17:12 Uhr 

 
 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Nie-
derschrift sind. 
 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben: 
 
 
Vorsitzender: 
 
 
Bürgermeister: 
 
 
Protokollführer: 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S  
 

Anwesend sind:  
  

Ausschussvorsitz  

Herr Jöran Gertje SPD  

ordentliche Mitglieder  

Herr Patrick Brandt CDU  

Frau Sylke Heilker CDU  

Herr stv. BM Kai Küpperbusch CDU bis 17:03 Uhr 

Herr Benjamin Dau SPD  

Herr Wilhelm Janßen SPD  

Herr Jörn Benjes B90/Grüne  

Herr stv. BM Gerd Langhorst B90/Grüne für Jan Hoffmann 

Herr Dirk Bakenhus UWG  

Frau Evelyn Fisbeck FDP  

Herr Erik Buss  Schülervertreter  

Frau Nina Christoffers  Elternvertreterin für Annheidis von Holwede 

Frau Saskia Duin-Lay  Lehrervertreterin  

  

Verwaltung  

Herr Bürgermeister Lars Krause  

Herr Fritz Sundermann  

Herr Stefan Unnewehr  

Frau Sabine Meyer  

Frau Anke Wilken Gleichstellungsbeauftragte 

Herr Ralf Kobbe Protokoll 

  

Gäste  

Herr Frank Jacob von der Nordwest-Zeitung Rastede  

Frau Kathrin Janout von der Rasteder Rundschau   

sowie 2 weitere Zuhörer  

 

Entschuldigt fehlen:  
  
ordentliche Mitglieder  

Frau Anette Sundermann CDU  

Herr Jan Hoffmann B90/Grüne  

Frau Annheidis von Holwede  Elternvertreterin  



Niederschrift  

 

Seite 3 von 8 

V E R Z E I C H N I S  D E R  T A G E S O R D N U N G S P U N K T E  
 
 
Öffentlicher Teil 
 
1 Eröffnung der Sitzung 

 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Beschlussfähigkeit und der 

Tagesordnung 
 

3 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 01.10.2019 
 

4 Einwohnerfragestunde 
 

5 Haushalt 2020 - Haushaltssatzung und Haushaltsplan 
Vorlage: 2019/197 
 

6 Einwohnerfragestunde 
 

7 Schließung der Sitzung 
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Tagesordnungspunkt 1 
 
Eröffnung der Sitzung 
 

 
Der Ausschussvorsitzende Herr Gertje eröffnet die öffentliche Sitzung des Schulaus-
schusses um 16:00 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 2 
 
Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 
 

 
Sitzungsverlauf: 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Gertje stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die 
Beschlussfähigkeit fest. Anwesend sind 13 stimmberechtigte Mitglieder. 
 
 
Der Schulausschuss beschließt: 
 
Die Tagesordnung wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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Tagesordnungspunkt 3 
 
Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 01.10.2019 
 

 
Der Schulausschuss beschließt: 
 
Die Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Schulausschusses vom 01.10.2019 
wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 4 
 
Einwohnerfragestunde 
 

 
Es werden keine Fragen an den Bürgermeister gestellt. 
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Tagesordnungspunkt 5 
 
Haushalt 2020 - Haushaltssatzung und Haushaltsplan 
Vorlage: 2019/197 
 

 
Sitzungsverlauf: 
 
Frau Meyer stellt zu Beginn der Beratung für den Geschäftsbereich 2 anhand einer 
Präsentation (Anlage 1 zur Niederschrift) die wesentlichen Produkte Grundschule 
(GS) Feldbreite, GS Hahn-Lehmden, GS Kleibrok, GS Leuchtenburg, GS Loy und 
GS Wahnbek sowie KGS Rastede und Förderschule am Voßbarg vor. Sie weist da-
rauf hin, dass die „Wünsche“ der Schulen nahezu komplett erfüllt wurden, jedoch das 
ursprünglich vorgesehene neue Mobiliar für das Sekretariat der KGS (25.000 Euro) 
sowie mehrere Koffer mit Mess- und Regeltechnik (ca. 38.000 Euro) für die Elektrizi-
tätslehre vor dem Hintergrund des angestrebten Haushaltsausgleichs verschoben 
wurden.  
 
Herr Unnewehr stellt anschließend anhand einiger Folien für den Geschäftsbereich 1 
die Plandaten für die Liegenschaftsverwaltung dar. Die einzelnen Folien hierzu sind 
als Anlage 2 der Niederschrift beigefügt.  
 
Im weiteren Verlauf der Haushaltsberatung gehen die Mitglieder des Schulausschus-
ses einzelne Positionen durch. Es werden einige Verständnisfragen zu einzelnen 
Positionen gestellt und geklärt.  
 
Nachfolgend genannte Themenbereiche werden näher erörtert: 
 
 
Medienkonzepte 
Herr Langhorst hinterfragt, ob es sich bei den vorgesehenen Anschaffungen im EDV-
Bereich um Ersatzgeräte oder Neuanschaffungen handelt. Dessen ungeachtet regt 
er vor dem Hintergrund des Förderprogramms „Digitalpakt Schule“ an, die neuen 
Medienkonzepte der einzelnen Schulen im Fachausschuss zu präsentieren. 
 
Frau Meyer betont, dass die Anschaffung der 10 Beamer und Dokumentenkameras 
auf einen Beschluss beruht, der zum Ziel hat, alle Klassen mit entsprechender Tech-
nik auszustatten. Bei der Anschaffung der 32 Tablets für die KGS am Standort Feld-
breite handelt es sich um eine Neuanschaffung, womit erreicht werden soll, einer 
kompletten Klasse den Zugang zu einem Tablet zu ermöglichen. 
 
Frau Duin-Lay ergänzt, dass das Medienkonzept der KGS gerade überarbeitet wird 
und die Schule selbstverständlich gerne bereit ist, die neue Konzeption im Fachaus-
schuss vorzustellen. 
 
 
Leasing von EDV-Geräten 
Auf Nachfrage von Herrn Brandt erläutert Frau Meyer, dass für die KGS in der Regel 
PC-Systeme gekauft werden, während an den Grundschulen auch Leasingangebote 
in Anspruch genommen werden. 
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Schulstandorte 
Herr Janßen spricht sich noch einmal deutlich für den Erhalt aller Schulstandorte aus 
und weist darauf hin, dass bei künftigen Beratungen über die Grundschule Leuch-
tenburg ein Zusammenhang mit der möglichen Schließung der Förderschule am 
Voßbarg im Jahr 2028 vermieden werden sollte.  
 
Herr Küpperbusch legt dar, dass sich auch die Gruppe CDU/Grüne stets für den Er-
halt aller Grundschulen ausgesprochen hat und es wünschenswert wäre, wenn die 
Förderschule am Voßbarg dauerhaft erhalten werden könnte. 
 
Frau Christoffers weist darauf hin, dass zwar alle Fraktionen beteuern, die Grund-
schule Leuchtenburg erhalten zu wollen, jedoch die Schule die einzige ist, in die 
2020 nicht investiert werden soll.  
 
Herr Gertje spricht sich ebenfalls wie Herr Janßen für den Erhalt aller Schulstandorte 
aus, stellt aber die Frage, warum im Zusammenhang mit der Förderschule am Voß-
barg immer nur vom Umzug der Grundschule Leuchtenburg gesprochen wird. Er 
führt weiter aus, dass genauso gut über einen Umzug der Grundschule Feldbreite 
nachgedacht werden könnte, womit sich gleichzeitig das Platzproblem der KGS am 
Standort Feldbreite erledigen würde. 
 
Herr Küpperbusch verlässt um 17:03 Uhr den Sitzungssaal, sodass nunmehr nur 
noch 12 stimmberechtigte Mitglieder des Schulausschusses anwesend sind. 
 
Klimaschutz 
Herr Langhorst regt im Hinblick auf den Klimaschutz an, auch an den Schulen zu 
versuchen, die Schülerinnen und Schüler weiter zu sensibilisieren, um eine dauerhaf-
te Reduzierung der Immissionen erreichen zu können. Er unterbreitet den Vorschlag, 
noch einmal über Anreizmodelle wie das Fifty-Fifty-Modell nachzudenken. 
 
Auf Nachfrage von Frau Heilker erklärt Frau Duin-Lay, dass an der KGS nach wie vor 
Schülerinnen und Schüler zu sogenannten „Energiewächtern“ ausgebildet werden 
und auch ein Umweltausschuss gebildet wurde. 
 
Herr Janßen begrüßt grundsätzlich den Vorschlag von Herrn Langhorst, gibt aber zu 
bedenken, dass Schulen, die jetzt schon vorbildlich handeln, kaum Potenzial haben, 
sich zu verbessern. 
 
 

Beschlussempfehlung: 
 
Der Schulausschuss stimmt dem Haushaltsplanentwurf unter Berücksichtigung der 
Beratung zu. 
 
 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 12 
Nein-Stimmen:  
Enthaltung:  
Ungültige Stimmen:  
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Tagesordnungspunkt 6 
 
Einwohnerfragestunde 
 

 
Es werden keine Fragen an den Bürgermeister gestellt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 7 
 
Schließung der Sitzung 
 

 
Der Ausschussvorsitzende Herr Gertje schließt die öffentliche Sitzung des Schulaus-
schusses um 17:12 Uhr. 
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